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人大今日议程

上午

举行第二次全体会议

省人大常委会副主任刘春良

作省人大常委会工作报告；

省高院院长张立勇作省法

院工作报告；

省检察院检察长蔡宁作省

检察院工作报告等。

下午

代表团会

审议省人大常委会工作报告

30多年后，郑州啥模样？
大步迈向国际商都，跻身国际知名城市行列

“十三五”期间，郑州重点做13件事

1月25日下午，省长谢伏瞻到省十二届人大五次会议郑州代表团，与代表们共同审议政府工作报告，寄望郑州
要站位新的历史起点，强化率先意识、带动意识，全面走在全省最前列。郑州航空港经济综合实验区建设和郑
州国际商都的规划建设备受关注，昨日就我市的两大战略性规划，郑州晚报记者采访了多位与会省人大代表，
听听他们怎么说。郑州晚报记者 裴蕾 袁帅 张竞昳 赵柳影 李爱琴 董艳竹/文 马健 周甬/图

2015 年，是航空港实验
区建设取得阶段性重大成果
的一年。在省委省政府的坚
强领导下，实验区“三年打基
础”战略目标基本实现，主要
经济指标增速均保持在 20％
以上，引领开放、带动发展的
作用更加凸显。

省人大代表、省发改委主
任孙廷喜认为，2016 年实验
区进入了提升优势、规模发展
的新阶段，需要重点提升“三
个优势”，推进“四个加快”。

提升现代综合交通枢纽
优势。全面完成机场二期工
程转场，建成投用地铁 2 号线
南延工程，开工建设郑州机场
北货运区。

提升全球物流网络布局
优势。推动菜鸟国际转运中

心等项目年底建成投用，深入
实施“双枢纽”战略，确保航空
客货运增速在15%以上。

提升口岸开放平台建设
优势。建成投用综保区三期
工作，扩大口岸业务规模，继
续保持跨境电子商务和郑欧
班列在全国的领先水平。

“四个加快”中，将加快高
端产业集聚，加快智能手机、
精密机械、航空物流专业园区
建设和招商引资进度，确保完
成签约项目 50 个以上，总投
资超过 1000 亿元，完成项目
投资 500 亿元；加快完善城市
综合服务功能，建成北部城市
功能核心区，统筹推进南部片
区、东部会展物流片区建设，
确保城市建成区面积达到 50
平方公里等。

2015年，郑州航空港实验区“三年打基础”战略目标基本实
现。今年是“十三五”开局之年，实验区将确保完成签约项目
50个以上，总投资超过1000亿元，完成项目投资500亿元，
并投入180亿元用于基础设施建设，确保城市建成区面积达
50平方公里。

建设国际商都
“根据省委要求，我市制定了建设国际商都发展战略的相关规
划纲要，目前正在报请省政府批准中。”省人大代表、郑州发改
委主任李书峰接受记者采访时表示，该规划是从2015年到
2049年规划，按照新中国成立百年的时限制定，既有远期目
标，也有近期工作，正在积极努力，争取将郑州建设国际商都
的目标上升为全省战略。

李书峰透露，我市建设国
际商都的总体战略目标是：到
2049 年，郑州城市综合实力
达到目前世界最先进城市的
发展水平，用 35 年时间走过
世界发达城市百年发展历
程。届时，郑州地区生产总值
将力争达到 5 万亿左右，在全
省经济首位度明显提升，城镇
化率达到90%以上，跻身国际
知名城市行列。

完成这一宏伟蓝图，我市
将完成“三步走”计划：

第一步，从 2015 年至
2020年，将是内陆开放型综
合枢纽形成阶段。

第二步，从 2021 年至
2030年，将是亚洲知名的经
贸中心城市地位确立阶段。

第三步，从 2031 年至
2049年，将是国际商都建成
阶段。

李书峰说，郑州国际商都
建设，应当坚持 30 多年的发
展，建议省政府成立联席会议
制度等长效管理机制，以郑州
国际商都建设带动辐射全省
发展。

“相信只要我们努力 30
年，郑州市必将成为在产业、
在城市等方方面面有话语权
的国际商都。”

李书峰介绍，“十三五”期间，我市将重点抓好 13 项工作，
力争实现国际商都建设战略的顺利开局。

·加快向国家申报建设中国（河南）自由贸易试验区

·加快发展国际航空货运

·加快国际陆港建设

·加快“米”字形高铁枢纽建设，今年郑徐客专将建成通车

·加快中国郑州跨境电商综合实验区建设

·加快邮政“第五口岸”建设

·加快便利高效的通关体系建设

·加快创建国家自主创新示范区

·加快中国制造2025产业基地建设

·加快全球重要的智能终端生产基地建设

·加快国际金融结算中心建设

·加快组合型大都市区建设

·深度谋划国际交流平台

“省长在政府工作报告中
多处提到航空港实验区的建
设，也对港区的建设提出了六
个方面的要求。”省人大代表、
航空港实验区党工委书记
张延明说，这反映了省委、省
政府对航空港区发展的高度
重视和殷切期望。

张延明介绍，航空港区已
经初步确定了 2016 年全区城
市建设发展计划。政府直接
投资大约 180 亿元，围绕道

路、水、电、暖、通信、污水处理
等基础设施建设，在两到三年
内完善城市功能，为企业的入
驻创造良好的配套环境和服
务环境。

“我们在谋划三到五个千
亿级、百亿级产业集群，着重
加大智能终端、航空物流、生
物医药、现代服务几大产业板
块，未来在航空港区打造若干
个千亿级企业，若干个百亿级
企业。”张延明说。

正在谋划三到五个千亿级、百亿级产业集群

建设国际商都，我市将分“三步走”


